

LÉGATION DE SUISSE

Stockholm

D/Wo.

Stockholm, le 25 octobre 1952 .

PB. 73. Corée. 01

Monsieur le Conseiller fédéral ,

Après son retour de Paris, M. le Ministre Hammarskjöld, gérant du Ministère des Affaires étrangères, m'a reçu aujourd'hui à midi pour me faire quelques communications urgentes que je ne voudrais pas manquer de vous transmettre sans délai .

1. M. Hammarskjöld m'a remis le texte d'un projet de note destiné à être transmis au Département d'Etat d'Amérique par l'Ambassade Suède à Washington concernant les attributions de la commission de surveillance des nations neutres pour l'armistice en Corée (NNSC) . M. Hammarskjöld m'a fait remarquer qu'il s'agissait d'un simple projet qui sera en même temps envoyé à M. Undén, actuellement à New York . Il vous serait obligé de bien vouloir l'examiner et lui faire savoir les remarques que vous estimez indiquées à ce sujet . Il se réfère aux discussions qu'il avait eues avec vous à Berne pour expliquer^{que} l'attitude de la Suède en tant que membre de l'ONU est quelque peu différente de celle de la Suisse .

2. Il m'a, en outre, fait savoir que la Haute Autorité de la communauté européenne de l'acier et du charbon lui ayant fait savoir, pendant son séjour à Paris, qu'elle avait décidé d'accueillir favorablement une demande du gouvernement suédois pour se faire représenter auprès de la Haute Autorité dans le cas où une telle requête serait faite, le gouvernement suédois se propose de communiquer mercredi prochain au Parlement suédois son intention d'entrer à cet effet en négociations avec la Haute Autorité . Il était prévu que le gouvernement suédois prierait la Haute Autorité d'envoyer un délégué (dans la personne de M. Spyrenborg) à Stockholm pour discuter sur les modalités de cette représentation ; celle-ci consisterait probablement dans la seule personne d'un membre du Ministère des Affaires étrangères, mais

Monsieur le Conseiller fédéral M. Petitpierre ,

Chef du Département Politique fédéral ,

B e r n e

A.C.41.764.0



en même temps le gouvernement se propose de créer un conseil spécial (board) pour toutes futures négociations avec l'organisation du plan Schuman qui se composerait de M. Belfrage (Directeur des affaires commerciales au Ministère des Affaires étrangères) et de M. Frisell (Directeur de l'Administration de l'Etat du fer) et du membre qui serait délégué auprès de la Haute Autorité et seul résiderait en Luxembourg .

A ma demande si la Suède serait ainsi le seul Etat non-membre qui après la Grande-Bretagne se ferait représenter à Luxembourg, M. Hammarskjöld me le confirma mais il pense que les négociations entre la Haute Autorité et l'Autriche sont en ce moment déjà très avancées .

B. 51.14.21.20.Eg 3. M. Hammarskjöld m'a enfin exposé que peu de jours après le coup d'Etat et l'abdication du roi Faruk, le gouvernement suédois avait décidé d'arrêter toutes livraisons d'armes et de matériel de guerre en Egypte . Cette mesure de prudence avait été décidée en vue de la possibilité d'une guerre civile . Depuis ce jour, la légation d'Egypte à Stockholm avait fait de maintes démarches pour obtenir la levée de l'embargo et expliquait que la Suède était le seul pays à assumer pareille attitude . En effet, le gouvernement égyptien obtenait couramment des livraisons d'avions, d'armes et de matériel de guerre des Etats-Unis, de l'Italie et même de l'Angleterre . Le Ministre de l'Egypte aurait aussi fait allusion à des négociations concernant des livraisons d'armes de la Suisse , affirmant que notre gouvernement ne s'y opposera pas; M. Hammarskjöld m'a dit que l'attitude du gouvernement suisse serait, en effet, de nature à influencer celle de son gouvernement qui n'aurait plus aucune crainte à lever l'embargo si la Suisse l'avait déjà fait .

Il m'a donc prié de le renseigner le plus tôt possible sur l'attitude de notre gouvernement et je vous serais particulièrement reconnaissant de bien vouloir me documenter à ce sujet. M. Hammarskjöld a beaucoup insisté sur le caractère urgent de cette affaire .

Veillez agréer, Monsieur le Conseiller fédéral, l'assurance de ma haute considération .

Le Ministre de Suisse

A. Daeniker
A. Daeniker.